

# FRENTE POLÍTICOS

**1. Reprobado.** Una vez más quedó mal parado **Alfredo Ramírez Bedolla**, gobernador de Michoacán. El domingo, los municipios de Apatzingán, Buenavista y Uruapan vivieron momentos de tensión luego de registrarse ataques por parte de grupos armados a negocios diversos de dichas zonas. Bloqueos carreteros, quema de vehículos y ataques a tiendas de conveniencia fueron algunos de los atentados que reportó el presidente **Andrés Manuel López Obrador**. Se suman a las denuncias por parte de productores limoneros y aguacateros de la entidad, víctimas de extorsión. De seguir así **Ramírez Bedolla**, no habrá frase presidencial que lo salve.

**2. Mix legislativo.** En el Senado, Morena arranca el periodo ordinario de sesiones inmerso en diferencias internas. Está ahora dividido en tres grupos, como efecto del proceso interno de elección de quien será su candidato presidencial en 2024, pues hay 22 legisladores claramente partidarios de **Claudia Sheinbaum**; 12 que están con **Marcelo Ebrard**, mientras que un bloque de 22 se divide entre monrealistas, adansistas y legisladores que prefieren no hacer pública su preferencia. En la oposición padecen de la misma afección. La división persistirá hasta que uno y otro definan a sus candidatos para el 2024. Ojalá que no lleguen fracturados.

**3. Contagio.** El PRI también comienza el periodo legislativo fraccionado en dos grupos parlamentarios: el formal, que integran los afines al dirigente nacional del partido, **Alejandro Moreno**, y los cuatro legisladores que renunciaron al partido por las profundas diferencias con el dirigente nacional: **Miguel Osorio Chong**, **Claudia Ruiz**

**Massieu**, **Eruviel Ávila** y **Nuvia Mayorga**, quienes se integraron a lo que llaman “una nueva bancada

independiente”, que, como adelantó **Ruiz Massieu**, “permaneceremos en el bloque de contención, porque seguimos estando en la oposición a este gobierno”. Queda claro que a **Alejandro Moreno** el PRI se le diluye entre las manos.

**4. Estertores.** Movimiento Ciudadano sufre internamente un proceso de desencuentro entre dos grupos: los alfaristas, que en el Senado están representados por **Clemente Castañeda**, y en otro **Dante Delgado**, líder nacional del partido. La semana pasada, **Enrique Alfaro**, gobernador de Jalisco, se distanció de su partido, que confirmó su intención de ir solo a la elección de 2024. Y, así, un nuevo nombre se sumó a la lista de aspirantes a la candidatura presidencial, la senadora **Indira Kempis**, quien confirmó que buscará ser la representante de MC en la boleta electoral. **Dante Delgado** no da su brazo a torcer... todavía.

**5. ¿Desconfianza?.** A una semana de que se defina la elección interna en el Frente Amplio por México, las dirigencias del PAN y del PRD siguen buscando que Movimiento Ciudadano se sume a este bloque opositor. **Marko Cortés** expuso que el Frente ha cobrado fuerza y que por eso el mandatario federal busca desprestigiar a la senadora **Xóchitl Gálvez**, aspirante a conducir esa opción. Dice que hay presión sobre MC. Y para que les quede claro tanto a **Cortés** como a **Jesús Zambrano**, líder perredista, **Dante Delgado** volvió a confirmar que no harán alianzas. ¿PAN, PRI, PRD, tres “grandes”, no pueden solos?

